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с уверенностью могу сказать, что в 2017 году
нам удалось восстановить свою деловую

 репутацию.  Цифры являются тому свидетельством.
По результатам года у нас есть рост объемов про-
изводства. Мы увеличили объем товарной продук-
ции на 50% в целом по предприятию, по судоре-
монту – в 1,4 раза, по машиностроению – в 2,3 раза.
К сожалению, по перевалке рост составляет всего
3%. Но это тоже неплохо, с учетом ограничений, ко-
торые возникли в связи со строительством Керчен-
ского моста»,— отметил Олег Турский.

Констатировал , что в 2017 году топ-менедж-
менту ООО «СРЗ»  удалось разрешить ряд право-
вых вопросов,  что помогло укрепить деловую ре-
пу тацию  предприят ия .  В ноя бре Приморский
районный суд Мариупол я полностью оправдал
бывшего генерального директора завода Дмит -

30 ноября 2017 года Примор-
ский районный суд Мариуполя
полностью опра вдал бывшего
генерального директора ООО
«СРЗ» и признал его невинов-
ным .  Суд постановил ,  что сто-
рон а обвинения дейст вовала
противоправно, недобросовест-
но, в нарушение принцип а ра-
венства всех перед судом.

Необходимо напомнить, что о по-
дозрении в умышленном неисполне-
нии решения суда, инициированном
Главным управлением Гоструда в До-
нецкой области после проведения
плановой проверки на ООО «СРЗ» 25
ноября 2015 года ,  Мариупольская
прокуратура 1 сообщила 10 марта
2017 года.

Будучи уверенными в том, что за-
вод работает в правовом поле, менед-
жмент ООО «СРЗ» не чинил препят-
ствий, несмотря на то, что проверка
проводилась вопреки Закону Украины
от 2 сентября 2014 года  1669-VІІ «О
временных мерах на период проведе-
ния антитеррористической операции»
и установленному мораторию на про-
ведение проверок в сфере хозяй-
ственной деятельности.

Не беря во внимание объективные
трудности хозяйствования в непосред-
ственной близости к зоне АТО – пере-
бои с электро- газо- и водоснабжени-
ем, срывы сроков поставок материа-
лов и грузов авто- и ж/д-путем, Глав-
ным Управлением Гоструда был ини-
циирован иск к ООО «СРЗ» с требова-
нием полной остановки предприятия,
который был удовлетворен Донецким
окружным административным судом
11 февраля 2016 года.

По факту якобы невыполнения вы-
шеуказанного постановления суда и
было возбуждено уголовное дело.

Как следствие, силовыми структу-
рами проводились мероприятия, на-
правленные на запрет эксплуатации
оборудования, что грозило полной ос-
тановкой производства, срывом обяза-
тельств перед контрагентами, а также
риском оставить без средств к суще-
ствованию работников предприятия.

Все это время предприятие было
уверено в несостоятельности выдви-
нутых обвинений, что в итоге нашло
свое отражение в полученных оправ-
дательных решениях судов как в спо-
ре с Главным Управлением Гоструда,
так и по обвинению руководства ООО
«СРЗ». Надеемся, что данные решения
судов послужат поводом для закры-
тия органами прокуратуры и других
безосновательных уголовных дел, от-
крытых против предприятия, что по-
служит наилучшим доказательством
ее непредвзятости.

«АСРЗ полностью
восстановил
деловую
репутацию»

Олег Турский:

Азовский судоремонтный завод по итогам 2017
года на 50% увеличил объемы выпуска
продукции. Наибольшую динамику предприятие
показало в области машиностроения, нарастив
объемы выпуска продукции этой категории
более чем вдвое. Об этом заявил генеральный
директор предприятия Олег Турский в интервью
телеканалу «ТV-7 Мариуполь».

ля организации процедуры пере-
дачи 23 января 2018 года в РО ФГИУ

Донецкой области состоялось заседание
комиссии в составе представителей
Фонда госимущества, Министерства
инфраструктуры, Администрации мор-
ских портов Украины, ООО «СРЗ» и ООО
«Аудиторская компания «Партнер-
аудит».

Напомним, что началом прямого ди-
алога между государством и арендато-
ром положила встреча за «круглым сто-
лом» 26 января 2017 года. Тогда было
принято решение о создании совмест-
ной рабочей комиссии, в состав которой,
кроме представителей центрального
аппарата Фонда и его Регионального
отделения в Донецкой области, вошли
представители ООО «СРЗ», и сторонам
была представлена объективная «до-

структуры, к другому, Фонду госиму-
щества.

Затем начнется новый процесс на
пути определения долгосрочного ста-
туса предприятия.

Невзирая на то, что статус – это
предметный разговор для будущих
этапов, представители ООО «СРЗ» вновь
подчеркнули необходимость сохране-
ния отраслевого профиля единствен-
ной судоверфи на подконтрольной Ук-
раине территории Азовского моря, це-
лостности и непрерывной работы тру-
дового коллектива.

При этом конс татировали ,  что
из-за отс ут ст вия с татуса де-ю ре
предприятие систематически стал-
кивается с проблематикой при по-
лучении документов,  заказов,  учас-
тия в тендерах и т.д.  Все это в той
или иной степени дестабилизиру-
ет работу и может привести к нега-
тивным последствиям.

рия Ляшова . Экс-руково дителя обвиняли в ис-
пользовании оборудования, которое якобы не со-
ответствовало требованиям закона. В связи с этим
дел опроизводством предприят ие подверглось
многочис ленным про веркам ко нтролирующих
органов. На данный момент все обвинения при-
знаны безосновательными.

Кроме того, как сообщил в ходе интервью Олег
Владимирович, «всередине 2017 года  на предприя-
тии прошла инвентаризация. Продолжился перего-
ворный процесс между Фондом госимущества и
Министерством инфраструктуры о будущем стату-
се завода», —уточнил Олег Турский и выразил на-
дежду, что в 2018 году этот вопрос удастся сдви-
нуть с мертвой точки.

Также Турский коснулся планов на текущий,
2018-й, год.

«В ближайших перспективах планируем закон-
чить судоремонт сразу нескольких плавсредств,  в
числе которых л/к «Балтийский», теплоход «Славу-
тич-16» и другие.  Есть хорошая новость и на чуть
более дальнюю перспективу. В Мариуполь возвра-
щается земснаряд «Меотида», который также нуж-
дается в обслуживании. Очень надеюсь, что мы вы-
играем тендер, и эта работа будет у нас», — заявил
Олег Турский.

Главной задачей на 2018 год,  по его мнению ,
остается  решение вопроса будущего статуса за-
вода,  которая стоит перед управляющей компа-
нией «МИ Г».

«Очень сложно работать в условиях правовой
неопределенности. Надеюсь, что в этом году нам
удастся прийти к какому-то соглашению», —поды-
тожил гендиректор.

«Я

АСРЗ
работает

в правовом
поле
Бывший

генеральный
директор  оправдан

рожная карта» дальнейшего развития
ЦИКа с возможными вариантами его
функционирования в условиях при-
фронтовой зоны.

23 января 2018 года под председа-
тельством Татьяны Золиной, начальни-
ка отдела аренды целостных имуще-
ственных комплексов РО ФГИУ по До-
нецкой области, продолжилась рабо-
та. В первом приближении обсуждал-
ся подход, который может быть при-
менен при разделе имущества ЦИКа
бывшего ГП «АСРЗ»  на государствен-
ное, и имущество , принадлежащее
арендатору.

Работа комиссии прошла в деловом
ритме, и сторонами рассмотрен ряд
важнейших вопросов повестки дня. В
частности, положительно проведен
комплексный анализ результатов ин-

вентаризации имущества бывшего ГП
«АСРЗ», выполненной как на дату пере-
дачи ЦИКа в аренду, так и по состоянию
на 30 апреля 2017 года.

В контексте разногласий – имуще-
ство, в которое арендатором были ин-
вестированы собственные средства
для обеспечения конкурентоспособно-
сти предприятия в условиях современ-
ного рынка. В ходе дискуссии обозна-
чены объекты, требующие предостав-
ления дополнительной информации,
после чего заседание комиссии будет
продолжено.

Стоит отметить, что инвентариза-
ция, составление разделительного ба-
ланса и оценка имущества – это только
первый шаг из предусмотренных «до-
рожной картой».  В данный момент
проводится работа, которая, по сути,
подытожит деятельность сторон по
передаче ЦИКа из сферы управления
одного органа, Министерства инфра-

Как уже сообщалось, в 2017 году Кабинетом Министров Украины
принято решение о передаче Целостного имущественного
комплекса (ЦИК) бывшего госпредприятия «Азовский
судоремонтный завод» из сферы  управления Министерства
инфраструктуры в управление Фонду госимущества.

Д

Продолжен диалог на
государственном уровне
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зовский судоремонтный завод –
кандидат на звание «Лидер го-

да»  -  2017  в двух номинациях:  «золо-
то» среди субъектов хозяйствования
Украины по показателям «Чистый до-
ход от реализации продукции, това-
ров, работ и услуг» и также второе
место по показателям «Уровень затрат
на оплату труда», - сообщается  в пись-
ме  главы оргкомитета Национального

Успешно окончил ходовые испытания лоцманский катер «Балтий-
ский».  Построенный в 2011 году на эстонской судоверфи, катер при-
надлежит госпредприятию «Дельта-лоцман», осуществляющему
проводки и регулирующему движение судов на морских просторах
Украины от порта Мариуполь на Востоке до порта Рени на Западе.

По классу это высокоавтоматизированный, экономичный и ма-
невровый дизель электроход, позволяющий довольно продолжи-
тельное время управлять судном без нахождения экипажа в ма-
шинном отделении, и выполнять работы во время ледовых кампа-
ний. В условиях открытого моря экипаж «Балтийского» выполняет
лоцманские операции на портовых акваториях и внешних рейдах и
обеспечивает своевременную доставку и снятие лоцманов с судов.

В 90-дневный контрактный срок успешно закончил классифи-
кационный ремонт морской нефтемусоросборщик МНМС-69 Бер-
дянского морского торгового порта.

Построенный в 90-е годы по проекту Черноморского централь-
ного проектно-конструкторского бюро 2550\4, этот нефтемусо-
росборщик вот уже более 20 лет успешно эксплуатируется на очи-
стке акваторий порта, рейдов от плавающего мусора, а также на
ликвидации последствий аварийных разливов нефтепродуктов.

Напомним ,  что на ремонт
«МНМС-69» был принят 20 сентяб-
ря 2017 года, и, помимо комплекса
обязате льного  ремонта с ист ем
жизнеобеспечения судна, необхо-
димых при подтверждении класса,
более всего нуждался в ремонте
подводной части металлоконструк-
ций корпуса и замене направляю-
щих поворотного мусоросборного
щита по правому борту.

На старте ремонта выполнены
замеры остаточных толщин и опре-
делены объемы необходимой заме-
ны металла. Объем составил поряд-
ка 30% корпусных металлоконструк-
ций наружной обшивки корпуса суд-
на и переборок, разделяющих судно
на водонепроницаемые отсеки , а
также судового набора. Кроме того,
была выявлена необходимость заме-
ны съемного ковша, использующе-
гося для сбора плавающего мусора.

АСРЗ – «Лидер года» - 2017
По результатам комплексной оценки финансово-экономической
деятельности Азовского судоремонтного завода в  2016 году , о чем
уведомил администрацию предприятия оргкомитет Национального
бизнес-рейтинга , завод занял весомую часть национального рынка
Украины, опередив многих конкурентов среди судоремонтных
предприятий морской отечественной отрасли

бизнес-рейтинга Игоря Литвинова,
В оргкомитете уверены, что кол-

лективу удалось прийти к подобным
результатам в непростое для страны
время , благодаря выбранной руко-
водством предприятия модели уп-
равления, стратегии развития и сла-
женной работе.

Сегодня АСРЗ - старейшее многопро-
фильное предприятие в Мариуполе с

более чем 130-летней историей. Специ-
ализируется на судоремонте, модерни-
зации и строительстве плавсредств,
производстве машиностроительной
продукции и перевалке различных ви-
дов грузов на подконтрольной Украине
территории Приазовья.

Опираясь на партнерскую под-
держку предприятий группы Метин-
вест и Мариупольского городского
совета, Азовский судоремонтный за-
вод развивает  мно гопро фильный
бизнес и выстраивает долгосрочные
отношения со своими деловыми парт-
нерами с  ц ел ью  форм ирования
транспортно-промышленного клас-
тера в своем регионе.

«А

×

Производство

Позади ходовые
испытания лоцманского
катера «Балтийский»

В данный момент в стадии завершения ремонт судна на под-
тверждение класса Регистра судоходства Украины,  который,  в со-
ответствии с требованиями правил классификационных освиде-
тельствований судов в эксплуатации, производится с периодично-
стью один раз в пять лет.

Безопасность судоходства в зоне ответственности Украины обя-
зывает «Дельта-лоцман» содержать современный специализиро-
ванный флот. И поэтому не удивительно, что в комплексе со стан-
дартным набором операций, в основном потоке было немало инте-
ресных для бывалых специалистов работ.

Так в связи с тем, что судно было спроектировано и построено
для северных широт Балтики, в Азовском море, где особенно в лет-
нее время температуры гораздо выше проектных, экипаж неизбеж-
но сталкивался с проблемой постоянного перегрева опорных под-
шипников гребного вала.

Для решения проблемы, по заявке судовладельца, в конструкторс-
ком бюро отдела подготовки ремонта судов Департамента судоремон-
та АСРЗ был разработан,  а в судоремонтном цехе реализован проект
замены замкнутой системы охлаждения дейдвуда на проточную с ох-
лаждением забортной водой, — более приемлемую для работы судна
в теплых, мелких водах Азовского моря. Сложность заключалась только
в том, чтобы адаптировать эту систему к существующим системам суд-
на. По мнению специалистов, проточная система охлаждения позволит
значительно увеличить ресурс работы опорных подшипников гребно-
го вала катера. Она довольно проста в конструкции, требует небольшо-
го количества насосов для охлаждения двигателя забортной водой с тем-
пературой требуемых параметров.

За время докования корпус «Балтийского» очищен от морских
обрастаний с помощью ручных пневмомашин и окрашен в соответ-
ствии с правилами классификационного общества с использовани-
ем необрастающей краски, предотвращающей не только быструю
коррозию металла, но и преждевременное обрастание подводного
борта микроорганизмами.  Кроме традиционных операций по ма-
лярной части, для обновления маркировки корпуса судна примене-
на также самоклеящаяся пленка фирмы «Оракал», с помощью кото-
рой обновлены надписи на корпусе судна и промаркированы тру-
бопроводы воздушной и вентиляционной систем.

Выполнен ремонт привального бруса и шпилек его крепления,
изготовленных из нержавеющей стали 20Х13 на станочном участке
механического цеха; прижимной полосы и металлической постели
кранцевой защиты. Заявлен и выполнен в полном объеме ремонт
дельных вещей и мебели на судне.

Нельзя не отметить, что к работам, касающимся бортовой элек-
троники и программного обеспечения процессора системного ком-
плекса контроля параметров главного двигателя, привлекались сер-
висные службы специализированных подрядных организаций. Пла-
новый ремонт дизель-генератора «Scania» выполнен специалиста-
ми сервисной службы, работавших с учетом рекомендаций заво-
да-изготовителя.

Построенное на АСРЗ
экологическое судно
подтвердило класс

После окончания ремонта, док-4 АСРЗ совершил свое первое по-
гружение. 20 февраля в док принят сухогруз «Славутич-16», постро-
енный в 1991 году и работающий под флагом Украины. Размер судна
в длину 108 метров, в ширину 16. Валовый тоннаж 2193 тонн. Спуско-
подъемные операции по постановке в док сухогруза прошли в штат-
ном режиме.

В швартовной операции приняли участие экипажи б/к «Петр Га-
лактионов» (АСРЗ) и рбт «Енисеец» (ММТП). Буксировка в док, после
разрешения Поста регулирования движения судов «Мариуполь» фи-
лиала «Дельта-лоцман» ГП «АМПУ», стартовала в 9.40 и продолжилась
два часа.

В соответствии с утвержденным на предприятии планом ремон-
та судов портофлота на текущий год, т/х «Славутич-16» предстоит ре-
монт на подтверждение класса Регистра судоходства Украины.

В соответствии с требованиями морских правил безопасности,
ремонт такого типа производится один раз в пять лет.  За 45  суток,
согласно контракту, судоремонтникам предстоит выполнить боль-
шой объем работ по корпусу и системам жизнеобеспечения судна.

После центровки и раскладывания якорных цепей, специалиста-
ми докового производства запланированы процедуры дефектации
кингстонных выгородок, фильтров забортной воды и межкингстон-
ного трубопровода.

На очереди демонтаж, разборка и дефектация балластного насоса
номер1, двигателей брашпиля и шпиля. Параллельно судно будет очи-

щено от морских обрастаний и обмыто пресной водой под давлением.
Докование планируют окончить в нормативный срок.

На судоремонт принят
«Славутич-16»

Для понимания : у нефтемусоросборщиков такого проекта
гребной винт помещен в трубе, соединенной плоским каналом с
носовой частью судна. Именно туда подтягивается верхний слой
воды с плавающими нефтепродуктами или мусором. В верхней
части приемной ванны установлен мусоросборный конвейер и
съемный ковш для мусора. В кормовой части приемной ванны об-
разован водослив, через который нефтеводная смесь попадает в
нефтяные танки. Сбор мусора с поверхности воды осуществляется
при открытых поворотных направляющих щитах. Один из таких
щитов по правому борту остро нуждался в замене, что и было сде-
лано в последствие.

В ходе доковой части ремонта выполнен ремонт металлоконст-
рукций корпуса по левому и правому борту, в днищевой части и
переборок; насосного отделения и поплавковой камеры, водопод-
водящего канала и грузовой цистерны.

В комплексе выполнены ремонты рулевого устройства, греб-
ного вала, винта и трубы водомета.

В частности, выполнен ремонт валолиний гребного устройства,
произведена замена втулки дейдвуда на капролон; выполнена
цветная дефектоскопия гребного вала. Также в основном потоке
работ – демонтаж/монтаж винта гребного устройства, очистка,
цветная дефектоскопия лопастей и корня лопастей винта — зона
А; проверка и подгонка винта по конусу вала. После чего выполнена
и статическая балансировка гребного винта.

Параллельно произведена замена участков настилов централь-
ного мусоросборочного канала и ремонт дельных вещей. Выполне-
но обновление фальшборта и привального бруса с резиной пря-
моугольного профиля 100Х100, а также, по заказу судовладельца,
выполнено новое остекление ходовой рубки.

В частности, была изменена конфигурация иллюминаторов хо-
довой рубки. Вместо гнутых конструкций рам, которые не смог пре-
доставить завод-изготовитель стекол, специалистами конструк-
торского бюро отдела по ремонту судов АСРЗ было найдено инже-
нерное решение, которое позволило применить прямые стекла. По
разработанным специалистами бюро чертежам были изготовле-
ны две металлические вставки на боковые иллюминаторы руле-
вой рубки, что и позволило изменить конфигурацию стекол.

По заказу судовладельца, произведена также установка допол-
нительного вертикального трубчатого кранца в носовой защите
судна. Наведен порядок в электромеханическом хозяйстве: заме-
нен на новый пожарно-балластный насос и насос охлаждения глав-
ного двигателя. Обновлена изношенная до критических значений
кабельная проводка, питающая энергооборудование судна.

По окончании всего запланированного объема ремонта и пус-
коналадочных работ , согласно разработанной конструкторами
АСРЗ программе, в конце декабря 2017 года успешно проведены
швартовные и ходовые испытания.

Интересно, что с 90-х годов Азовский судоремонтный завод яв-
ляется калькодержателем проекта нефтемусоросборщика 2550\4
Черноморского центрального проектно-конструкторского бюро,
а это значит, что и сегодня предприятие может построить подоб-
ное судно под заказ. Более того, с тех пор проект был значительно
усовершенствован таким образом, что МНМС этого проекта могут
быть использованы не только как нефтемусоросборщики, но и как
сборщики льяльных вод.

На фото бригада такелажников судовых
ведет установку кранцевой защиты. Слева-
направо: Вячесл ав Сальников ,  Василий
Иванов, Виталий Игнатенко (бригадир) и
Евгений Фортун.
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Виктор Ряпалов:

«Счастлив… без отрыва
от производства»

Виктору Васильевичу Ряпалову, судостроителю с 48-летним ста-
жем работы на Азовском судоремонтном заводе, 31 июля 2017 года
исполнилось 80 лет. Уже порядка 20 лет, с 2009 года, этот щеголе-
ватый, убеленный сединами отец трех взрослых дочерей и дед ше-
стерых внуков, на пенсии. Но по-прежнему в тесном контакте с лю-
бимым коллективом: сегодня он член актива Совета ветеранов АСРЗ,
оптимист и мечтатель.

Как шел к своей судьбе, как жил и к чему стремился
в канун большого юбилея Виктор Васильевич рассказал
«Азовскому судоремонтнику» за чашкой чая в теплом
семейном кругу.

батывать, и даже чуть продвинутся к своей мечте о
море…

В 1965 поступил в филиал Ростовского-на-Дону
мореходного училища мореходного училища име-
ни Г.Я. Седова, а в 1969-ом получил диплом специа-
листа. И тут бы отправиться в моря, но в 1970 роди-
лись близнецы, и заботы на берегу реально пере-
весили мечты о море.

В 1969 был назначен мастером,  и до 1971 пора-
ботал в должности, но потом жена воспротивилась:
«Мне не мастер нужен,
который поздно возвра-
щается,  а муж». Так и пе-
решел Виктор Васильевич
на работу судокорпусни-
ком, в бригаду хорошо из-
вестного на предприятии
Владимира Тихоновича
Топоровского, будущего
заместителя начальника
корпус ного цеха .  В то
время уже закладыва-
лись доки и строились
прогулочные катера типа
«Радуга».

— Топоровский видит, вроде как я смекалистый,
- рассказывает Виктор Ряпалов, - и поставил меня
звеньевым бригады, в которой мы на готовых кате-
рах, собранных бригадой Мордалюка, делали насы-
щение – ставили переборки и трубопроводы. Брига-
да Филипенко делала надстройки для катеров.

Потом возглавил бригаду по сборке нефтемусо-
росборщиков. Директором на то время был Алек-

сандр Гаврилович Черноусов, на-
чальником цеха Василий Иванович
Ураков...  В свой юбилей с теплотой
вспомнил Виктор Васильевич и сво-
его первого напарника – Михаила
Долю. Бережно хранит фото, на ко-
тором их с Мишей сфотографирова-
ли на перевернутой кормовой части
будущего судна.

— Мы тогда собирали баржи,

ение набирались все новые кадры, приходили все
более квалифицированные специалисты. И каза-
лось, что впереди одно только счастье.

На вопрос о самом ярком воспоминании тех лет,
Виктор Васильевич на секунду задумался.

—  Пожалуй,  как мы умели веселиться и радо-
ваться все вместе! Помню, как сдавали первый док.
Все цеха собрались, и окончание строительства
праздновали как будто Победу: танцевали и пели.

Понятие семья
Своими «идеальными» годами Ряпалов считает

70-е и вспоминает о них с доброй улыбкой. Завод
процветал. Были построены сады и ясли на 415 мест,
свое ведомственное жилье, база отдыха, санато-
рий-профилакторий. Труд судоремонтников отме-
чался на высоком правительственном уровне.

Конечно, это вдохновляло. Уже в новой кварти-
ре на ул. Гагарина зимой вставал впотьмах, поти-
хоньку завтракал,  чтобы не разбудить жену и до-
чек, и бежал на судоремонтный, а вечерами заси-
живаться за книгами….

Судьбы девчонок сложились достойно. Старшая,
Ирина Викторовна, по профессии техник-технолог,
сейчас работает в спорткомплексе. Близнецы,
младше Ирины на 8 лет, Татьяна с Леной – хореог-
рафы. Вначале обе танцевали в ансамбле «Азовс-
кие чайки», а, когда выросли, Татьяна Викторовна
стала руководителем ансамбля «Ассорти» в Мари-
уполе, а Елена Викторовна в Мелитополе, к слову,
заведует отделом хореографии в Мелитопольской
школе искусств. Виктор Васильевич любит танцы
всю жизнь, и увлечение дочек хореографией, счи-
тает своей заслугой… в их детстве даже был пред-
седателем родительского комитета ансамбля….

Своих дочерей, «трех сестер» с детства учил
быть леди – подвигал к столу стульчик, пропускал
в дверь впереди себя. Проводил с ними вечера,
читая вслух книги… и не прятал от них своей жиз-
ни — наоборот, приобщал к ней. Всегда «самый
добрый и сильный»,  он не из тех мужчин,  у кото-
рых домашняя работа вызывает брезгливое недо-

умение. И приготовить мог, и сделать многое свои-
ми руками.

Как бы то ни было трудно,  а иногда страшно и
одиноко, хватался за любую возможность подза-
работать и порадовать своих девчонок.

В его книжном шкафу в гостиной по-прежнему
хранятся те самые книги, из которых черпал силы,
которые делили его жизнь на «до» и «после», сю-
жеты которых для него – бесценный опыт челове-
ческий.

И на работе был в гуще событий: вокруг него все-
гда кипели дела и люди. И когда руководил брига-
дой судостроителей, и потом, когда 19 лет помогал
людям по профсоюзной линии. В доме Ряпалова,
которому провидение подарило еще одну, прекрас-
ную хозяйку, Людмилу Юрьевну, и сегодня свято
чтят понятие семья. Для них оно неразрывно свя-
зано с праздником, который случается каждый раз,
как они собираются все вместе.

Коллектив Азовского судоремонтного завода
искренне желает Виктору Васильевичу крепкого
здоровья, долгих-долгих лет семейного счастья и
душевного равновесия.

В 1976 году бригадир су-
доремонтников Ряпалов
был награжден Орденом
«Знак Почета», учрежден-
ным для награждения за
высокие достижения в про-
изводстве , научно-иссле-
довательской ,  гос удар-
ственной, социально-куль-
турной, спортивной и иной
общественно полезной де-
ятельности.

водоизмещением 1000 тонн, для Дунайского па-
роходства. Всего три, кажется, сделали. На носо-
вой части этих барж были специальные замки, ко-
торыми их крепили к буксирам, и становились как
бы одним целым с судном.  Как раз в это время
стали закладывать переборки понтонов днище-
вой части доков пяти тысячников. Постоянно рос-
ли заказы, увеличивался коллектив, и на судостро-

-С

 Разыгран  Кубок   Профкома по волейболу
На АСРЗ состоялся турнир по волейболу на Кубок

Профкома между командами департаментов предпри-
ятия по направлениям производства. В день турнира
сборные судоремонтников, машиностроителей, управ-
ленцев и логистов соревновались парами на выигрыш :
состоялись два полуфинала и финал.

Волейбольного драйва и организации турниру доба-
вил приглашенный судья соревнований – Олег Балаев,
капитан сборной команды по волейболу Левобережно-
го района Мариуполя, член мариупольской федерации
волейбола города, работающей под эгидой Мариуполь-
ского городского совета.

колько себя помню, всегда много работал,
жадно читал и много размышлял. Так

хотелось побольше узнать и успеть. Глядя за гори-
зонт, казалось, впереди только счастье, манила
другая, более счастливая жизнь: дальние стран-
ствия, открытия и приключения.

Родился Виктор в городе Дзержинске Горьков-
ской области, и рос, как все ровесники, абсолют-
ным сорванцом. В 1954-ом закончил 8 классов сред-
ней школы, и семья переехала в Мариуполь, к род-
ственникам.

— В 50-е семья бедствовала, мама часто болела, а,
кроме меня, старшего сына, в семье были еще двое
детей – младшие сестричка и братик, – вспоминает
Виктор Васильевич. - Поэтому стремительно попро-
щался с детством и отправился на поиски работы.
Довольно быстро устроился слесарем-монтажником
в Южное СМЭУ «Главстроймехмонтаж», и все даль-
нейшие события были для него поистине знаковы-
ми, и, сказать по правде, определили его судьбу. С
коллективом строительно-монтажного управления
довелось принимать участие в закладке и строитель-
стве корпусного и механического цехов – новых про-
изводственных подразделений судоремонтного
завода Азовского морского пароходства.

— А так как первое начинание всегда притяги-
вает, - уверен Виктор Васильевич, - этот завод, как
говорится, прикипел к моей душе. Уже тогда почув-
ствовал ответственность – шутка ли,
участвовал в строительстве. Для меня
это и сейчас важно и памятно, а тогда
и подавно.  Поэтому после службы в
армии в 1959 я сразу же побежал уст-
раиваться на судоремонтный.

Работать на АСРЗ почетно
С первого раза устроиться не полу-

чилось. Парню посетовали, дескать,
опыту маловато. Как ему было обидно
помнит до сих пор.

— Возьмем вас слесарем второго
разряда.

— Как так? Это ж чуть ли не учени-
ком, – возмущаюсь, - у меня ж до ар-
мии был 5 разряд монтажника…! Но в
отделе кадров стояли на своем…

Развернулся, ушел, устроился на
меткомбинат им. Ильича… и даже го-
тов был попрощаться с мечтой о море.
Для уверенности даже поступил в индустриаль-
ный техникум, но …учебу не закончил: шерше ля
фам.

— Увлекся девушкой. До 12 часов ночи, и до часу
ночи гуляли… беседовали, разговаривали и влюб-
лялись…  А надо было вставать 4  утра,  бежать на
станцию в порт, чтобы ехать на работу до 7-х во-
рот…. Тогда по городу ходил поезд с вагонами до-
военной конструкции…

Вообще 1961 стал для него самым счастливым –
21 мая Виктор Ряпалов женился. Так как к тому вре-
мени уже поднакопил стажа, устроился, наконец,
на судоремонтный на подходящих условиях. Впе-
чатления о своем первом дне не забыл по сей день.

— После сплошного графита на Ильича, на СРЗ
мне очень нравилось: кругом чисто-аккуратно,
море, цеха белые, окна светлые…

Работалось тем интереснее, чем ярче ощуща-
лось приближение новой промышленной реаль-
ности. С одной стороны, на завод постоянно по-
ступало новое оборудование, сложные промыш-
ленные станки и портальные краны. А с другой, -
еще вовсю использовалась конюшня с лошадка-
ми, и по цехам на подводах развозились детали.

— Так интересно было наблюдать за всем этим.
Конюхи кормили лошадей, так сказать, «без отры-
ва от производства». К морде привязывали тканый
мешок для овса или сена. И пока шла разгрузка/заг-
рузка, лошади стояли и жевали угощение.

Уже в 1962-ом конюшню убрали, и на ее месте
построили кислородную станцию.

А в семье молодого судокорпусника родилась
старшая доченька. Виктор Васильевич стал зара-

В финале встретились сборные заводоуправления и
департамента логистики и обеспечения АСРЗ. Первую
партию в финале со счетом 25:21 выиграла команда за-
водоуправления. Вторую – со счетом 25:21 выиграли ло-
гисты, что снова добавило интриги.

И третья, завершающая встреча, завершилась со сче-
том 15:11, что и решило исход турнира.

В интересной упорной борьбе со счетом 2:1 Кубок завое-
вала команда департамента логистики и обеспечения АСРЗ.

Впереди суперкубок – встреча победителей Спарта-
киады АСРЗ и победителей Кубка Профсоюза за звание
супер победителя.

×
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н родился, как и Дед Мороз, в городе   Великий
Устюг Вологодской области 9 июля  1959 года.

Вскоре был перевезен в Вологду. Сад, школа, двор,
дача, пионеры, комсомольцы. Все началось в 1975 году
в «Клубе Речников» Вологодского Судоремонтного за-
вода. Игра на танцах и свадьбах в ансамбле под ру-
ководством Славы Кобрина, известного в дальнейшем
по группам «Рок-Сентябрь», «УльтимаТуле», который
и привил любовь к хорошей музыке…

В 78 году поступил в Ленинградскую лесотехни-
ческую академию имени Кирова. Собственно, в Пи-
тере и были написаны первые песни и даны первые
концерты. В академии исправно продержался все
пять лет, но после распределения утратил интерес к
дипломной работе и лесу, и в 83 году устроился сле-
сарем в пос. Советский Тюменской области на тру-
бопровод Уренгой-Помары-Ужгород. Или какой дру-
гой. Потом в Тюмени выучился на сварщика и про-
должил работу. К песне это никакого отношения не
имело. «Трасса – не филармония…», - рассказывает
о себе Андрей Козловский -  большой музыкант,  а
для вашего корреспондента Ларисы Коневой, кото-
рой повезло с ним пообщаться – бессменный автор
«музыки со смыслом».

Прошло много лет пока все-таки музыка забого-
вала в его судьбе. Теперь он весь в песне. Участвует
в концертах, во всяческих фестивалях, как в конкур-
сной программе, так и в жюри. Его песенное твор-
чество давно перестало быть для него только хоб-
би. Более того, как оказалось (об этом с довольной
улыбкой рассказал Андрей) изучается в Мечеганс-
ком университете, как современное российское
искусство («Денег хоть бы дали!», - сокрушается,
смеясь). Сегодня он живет на два города: в Москве,
где бьет ключом творческая жизнь, и в Вологде, где
живет его семья.

О концерте Андрея Козловского в Мариуполе, к со-

Андрей Козловский:

«Я имею много,
песню и дорогу…»

жалению, не было широко известно, он произошел
почти спонтанно, но для истинных поклонников его
таланта,  стал настоящим подарком.  Его песни цеп-
ляют потрясающими мелодиями, глубиной мысли и
образностью, неожиданными, удивительно точны-
ми, гениальными умозаключениями…

До концерта, в котором прозвучало полтора де-
сятка лучших его песенных произведений, Андрей
охотно общался с журналистами, и вот что в процес-
се было нам доверено.

— Вы, как и Дед Мороз , родились в Великом Ус-
тюге. И , собственно, как и он, одариваете людей
радостью. А какой подарок вам запомнился как
волше бный?

— Гитара. Премьер Казахстана Имангали Тасма-
гамбетов подарил мне гитару из Америки. Просто так,
без повода. Сказал: вот есть гитара. Взял и подарил.
Приятно до сих пор.

— Так ли вы смелы в личной жизни, как поете:
“Если ты устал от дома,  значит,  уходи”?  Что для
вас дом?

—  Да,  стараюсь.  Нормально у меня с этим (без
иронии). Мой дом - поезд, самолет, автобус, гости-
ница.  Неделю назад,  предположим,  я был еще в
Америке. На день я заскочил в квартиру , в которой у
меня есть стиральная машина, - удобно. Холодиль-
ник, телевизор, еще что-то… Интернет… Забросил
партию вещей в стиральную машину… Движение -
это для меня нормально. Хотя есть семья. В Вологде
у меня мама и жена, взрослые сын и дочь. Правда,
живу я в Москве… Вот перетащу когда-нибудь хотя
бы дочь в Москву.

— Для ваших детей музыка тоже планида?
—  Бросьте,  нет,  что вы!  Да я просто запрещу им

заниматься музыкой.  Зачем?  Пусть они живут нор-
мальной жизнью.  Ведь есть же люди,  которые про-
сыпаются в квартире  33, к примеру,  и засыпают в

квартире  33. И так целый год. Нет, это не мечта. Но,
думаю,  не нужно моим детям засыпать в одном го-
роде, а просыпаться в другом. Зачем? Я привык к это-
му. Готов, и люблю. Если такого нет, то мне скучно.

— Похожи ли ваши теперешние песни на пес-
ни прошлых лет?  Чем живете сегодня?  Подели-
тесь последними культурными потрясениями,  в
которых черпаете вдохновение.

— После 50 больше радуют простые песни... Но от-
крытием стала музыка группы «ИЛЛС» из Сиэтла, что
в переводе означает «Угри». Это совершенно шикар-
ная студийная музыкальная и текстовая работа , про-
сто нереальная. В каком жанре они работают, не ска-
жу, так как любую хорошую музыку называю рок-н-
роллом. Что касается источников вдохновения. Сей-
час увлечен творчеством прозаика, драматурга и
барда Михаила Леонидовича Анчарова. Он сочинял
песни на стихи Александра Грина, Бориса Корнило-
ва, Веры Инбер. Во время Великой Отечественной
войны стал писать песни на собственные стихи,  ис-
полняя их под собственный аккомпанемент на семи-
струнной гитаре. Он, кстати, считается основателем
жанра авторской песни («первым бардом»). Его сво-
им учителем считал Владимир Высоцкий. А я вот в
данный момент продюсирую создание его аудио-
книги «Теория невероятности». Замечательная вещь.
Никита Прозоровский - бывший актер театра на Та-
ганке читает книгу, и, полагаю, через месяц она уже
выйдет в массы.

— Андрей, ваша жизнь полна событий, что счи-
таете самой большой творческой удачей?

 — Изобретение такого музыкального формата,
как «Шаровый квадрат». Если коротко, то время от
времени я собираю ансамбль шарового исполне-
ния квадратной музыки,  и мы при большом скоп-
лении народа импровизируем в клубах Москвы.
Требование к музыкантам , как в блюзе: не репе-
тировать ни в коем случае (ботинки не чистить, ги-
тары не настраивать - шутит). Ну и где-нибудь раз
в два месяца устраиваем такие концерты, которые
концертами уже тяжело назвать… скорее, - это фе-
стивали на базе моих песен. В ансамбле участву-
ют очень серьезные музыканты. Это и саксофонист
дядя Толя Герасимов (человек, который с 1972 года
работал в оркестре Эдварда Кеннеди Эллингтона,
известного под сценическим псевдонимом «Дюк»,
- пианиста, аранжировщика, композитора, руко-
водителя оркест-ра, представителя джазового ис-
кусства, посмертно награжденного Пулитцеровс-
кой премией), также саксофонистка Анна Короле-
ва, гитаристы - Саша Радовский, Вадик Иващенко,
Сергей Филатов , Владимир Кожекин и многие дру-
гие фанаты джаза-блюза. На подпевках у меня Сер-
гей Клевенский. Скрипачи участвуют, замечатель-
ные клавишники, барабанщик Марио Кандарару и
целая группа контрабасистов.  Одним словом,  че-
ловек до 15 обычно выходит на сцену и у нас такой
импрозиз получается… Мне так нравится.  Это
можно скоро увидеть и послушать. Снято профес-
сионально - на три камеры.

— Из чего это выросло?
—  …  Из каких-то встреч,  музыкальных фестива-

лей, не обязательно бардовских - этнических, джа-
зовых, рок и фолк-фестивалей, этакового конвейера
выступлений этноколлективов. Одним словом, где
нам очень понравилось вместе играть. Место подхо-
дящее мы присмотрели –  это бывший «Джаз-таун»
на Таганке - теперь «Альма-матер». Туда втиснуть
можно человек 200, а свободный рекорд - 700 чело-
век сразу и зрителей, и музыкантов.

О

Создан календарь 2018 года
В лучших новогодних традициях на АСРЗ

 создан годовой календарь.

«Интересы Украины должны надле-
жащим образом быть защищены в
Международном Суде Организации
Объединенных Наций», - сказал Поро-
шенко во время подписания распоря-
жения относительно представитель-
ства Украины в рассмотрении в Меж-
дународном арбитражном суде отно-
сительно нарушения Конвенции ООН по
морскому праву 1982 года.

«… 20 февраля исполнилось ровно
четыре года с начала агрессии Российс-
кой Федерации против суверенного и
независимого Украинского государства,
которая началась с незаконной аннек-
сии Крыма, когда вторжение российс-
ких войск начало четырехлетнюю исто-
рию героической обороны Украины,
борьбу за защиту суверенитета, терри-
ториальной целостности и независимо-
сти нашего государства», - отметил Пре-
зидент и подчеркнул, что «борьба ведет-
ся не только на фронте и не только Воо-
руженными Силами Украины».

«Эта борьба продолжается в поли-
тической, дипломатической и юриди-
ческой плоскости…, - уточнил Гарант, и
Украина провела беспрецедентную ра-
боту по защите своих юридических по-
зиций. Это касается судебных исков в
Международный Суд ООН в Гааге по по-
воду нарушения Россией Конвенции
ООН по противодействию финансиро-
ванию терроризма, Конвенции о лик-
видации всех форм расовой дискрими-
нации; нарушения Россией Конвенции
ООН по морскому праву и ряду других
международных документов. Сегодня –
очередной этап. Мы подготовили рас-
поряжение о представительстве Укра-
ины в рассмотрении Арбитражным
Трибуналом Конвенции ООН по морско-
му праву по абсолютно четкой позиции
защиты интересов Украины в связи с
нарушением Россией суверенных прав
Украины в Черном и Азовском морях и
Керченском проливе».

При этом он сообщил, что экономи-
ческим интересам Украины нанесен се-
рьезный ущерб,  в частности,  ведется
незаконная добыча полезных ископае-
мых, обуславливают существенные не-
гативные экологические, инфраструк-
турные, транспортные последствия
строительством Керченского моста без
разрешения государства Украина.

Президент отдельно подчеркнул,
что «речь не идет о рассмотрении воп-
роса украинского суверенитета над
Крымом»: «Этот вопрос твердый, безо-
говорочный и никто его под сомнение
не ставит. Речь идет о том, что мы дол-
жны защищать на каждом направле-
нии экономические интересы Украин-
ского государства, но и частных инвес-
торов, чья собственность в Крыму была
конфискована».

Президент уточнил, что речь идет не
только о морском праве, ликвидации
расовой дискриминации, ответствен-
ность за финансирование терроризма,
а также он поставил задачу подготовить
документы,  которые касаются и воен-
ных преступлений. Соответствующие
материалы уже сейчас собираются для
подготовки иска в Международный суд.

После иска Украины свои контрар-
гументы должны выложить русские, у
них на это времени до середины но-
ября 2018 года. Рассмотрение дела по
существу, как ожидается, начнется в
2021 году.

Украина  подала
иск  против  России

Как сообщили в пресс-службе Пре-
зидента,  Украина подала иск про-
тив России  в Международный суд в
Гааге из-за нарушения морского
права.

Каждый месяц четырех сезонов содержит портреты популярных людей
предприятия, которые, по меткому выражению генерального директора АСРЗ
Олега Турского, стали событием или «прорывом» уходящего 2017 года.

Это молодые семьи судоремонтников, соединившие свои судьбы на пред-
приятии, и в то же время представители семейных династий, прослужившие
на предприятия не один десяток лет и внесшие неоценимый личный вклад в
развитие АСРЗ.

Достойных стать героями фото-сюжетов – более 1000 штатных работни-
ков, но смелых – единицы.

Именно они, их лица и улыбки, истории их трудовой биографии на АСРЗ
будут вдохновлять коллектив в 2018 году.
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